


NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES

ÁREA	NOVEDADES
Noticias	<p>Publicados en el DOUE los reglamentos del paquete de la política de cohesión</p> <p>30 de junio</p> <p>Tras la aprobación por el Parlamento Europeo en el Pleno del 25 de junio del paquete legislativo de la política de cohesión, los cinco reglamentos han sido publicados en el Diario Oficial de la UE el 30 de junio y entrarán en vigor el 1 de julio. El paquete incluye los reglamentos de disposiciones comunes, del Fondo de Transición Justa, Fondo Social Europeo +, FEDER y Fondo de Cohesión e Interreg.</p> <p>Acuerdo entre el Consejo y el Parlamento Europeo sobre la Agencia de la UE para el Asilo</p> <p>29 de junio</p> <p>El Consejo y el Parlamento Europeo han llegado a un acuerdo para transformar la Oficina Europea de Apoyo al Asilo (EASO) en la nueva Agencia de la UE para el Asilo, una de las iniciativas claves del Nuevo Pacto sobre Migración y Asilo. El acuerdo será aprobado oficialmente por ambas instituciones en los próximos días para su publicación definitiva en el Diario Oficial de la UE y entrada en vigor. El objetivo es que la nueva Agencia contribuya a un sistema de asilo más eficiente a través de un mayor apoyo operativo y técnico a los Estados miembros; mejore la asistencia que soliciten los Estados miembros, cuente con una toma de decisiones más uniforme y alta calidad a través del desarrollo de estándares, indicadores, guías o mejores prácticas, mejore el monitoreo e información de los sistemas de asilo y recepción nacionales y aumente la capacidad de los países no-europeos para mejorar sus sistemas de asilo y recepción.</p> <p>Nuevo marco estratégico sobre Seguridad y Salud e el Trabajo en un mundo laboral cambiante</p> <p>28 de junio</p> <p>La Comisión Europea ha adoptado un nuevo marco estratégico europeo de Seguridad y Salud en el Trabajo para 2021-2027. La salud y la seguridad en el trabajo es una gran responsabilidad para los empleadores, los trabajadores y las autoridades públicas. Desde el inicio de la Comunidad Económica Europea ha</p>



sido uno de los elementos básicos de la política social. El nuevo marco establece una serie de acciones claves para los próximos años en tres áreas prioritarias: gestión de los cambios producidos por las transiciones verde, digital y demográfica y los cambios en el entorno de trabajo tradicional; mejora de la prevención de los accidentes y enfermedades laborales; y aumento de la preparación para posibles futuras crisis.

[Consejo Europeo del 24-25 junio: debate sobre la migración en las distintas rutas](#)

24-25 de junio

El 24 y 25 de junio tuvo lugar un nuevo Consejo Europeo en el que los dirigentes de la UE discutieron sobre la situación y evolución de las distintas rutas migratorias. Por lo general, los flujos irregulares se han reducido en los últimos años aunque hay algunas rutas que suscitan preocupación y requieren vigilancia continuada. Los líderes acordaron intensificar la cooperación con los países de origen y tránsito e instaron al Alto Representante a reforzar las acciones específicas con los países prioritarios de origen y tránsito y presentar planes de acción para dichos países en otoño de 2021.

Durante el último Pleno del Parlamento, los eurodiputados [podieron discutir igualmente sus expectativas en materia de migración y asilo](#) de cara al debate del Consejo Europeo

[Lecciones aprendidas del informe de la Comisión sobre el estado de derecho de 2020](#)

24 de junio

El Parlamento Europeo aprobó en su último Pleno un informe que evalúa el Informe de la Comisión de 2020 sobre el Estado de Derecho. En su evaluación el PE presenta algunas formas para mejorar el mecanismo para que pueda proteger mejor los valores de la UE y pide a la Comisión un enfoque más amplio y ambicioso.

[El Parlamento Europeo reclama a los países de la UE garantizar el acceso universal a la salud sexual y reproductiva](#)

24 de junio

El Pleno del Parlamento Europeo ha aprobado una resolución sobre la situación de la salud y los derechos sexuales y reproductivos en la Unión. En ella, los eurodiputados instan a los Estados miembros a proteger y mejorar aún más la salud y los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres.

[Puesta en marcha de la Plataforma Europea para Combatir el Sinhogarismo](#)



	<p>21 de junio</p> <p>El 21 de junio, en una conferencia del alto nivel en Lisboa, las instituciones europeas, Estados miembros y sociedad civil firmaron la Declaración para luchar contra el fenómeno de las personas sin hogar y que pone en marcha la Plataforma Europea para Combatir el Sinhogarismo. La Plataforma ofrece una oportunidad para comprometerse y trabajar con agentes locales, como las ciudades o los proveedores de servicios, lo que permitirá a las partes intercambiar más fácilmente sus conocimientos y prácticas, así como encontrar enfoques eficientes e innovadores para avanzar en la erradicación del sinhogarismo. Las medidas que se pongan en marcha podrán ser financiadas con instrumentos europeos como el Fondo Social Europeo + o InvestEU.</p> <p>Sostenibilidad presupuestaria: Conclusiones del Consejo sobre los desafíos derivados del envejecimiento de la población</p> <p>18 de junio</p> <p>El Consejo de Economía y Asuntos Financieros (ECOFIN) adoptó en su reunión del 18 de junio unas Conclusiones sobre los desafíos del envejecimiento de la población para la sostenibilidad presupuestaria. En ellas se destaca que el envejecimiento de la población constituye un desafío importante para la sostenibilidad de las finanzas públicas a largo plazo. El Consejo observa que los niveles de deuda pública han aumentado sustancialmente a raíz de la crisis provocada por la pandemia de COVID-19 y que se prevé que se mantengan elevados durante algún tiempo. Al mismo tiempo, subraya que debe evitarse la retirada prematura del apoyo presupuestario para preservar la sostenibilidad de las finanzas públicas a más largo plazo.</p>
<p>Consultas públicas</p>	<p>Caminos hacia el éxito escolar: abordar el bajo rendimiento en capacidades básicas y el abandono prematuro de la educación y la formación</p> <p>Fecha límite: 30 de septiembre de 2021</p> <p>Esta iniciativa promoverá mejores resultados educativos para todos los jóvenes europeos, en particular: ayudando a los alumnos a alcanzar un nivel de competencia básico en las capacidades fundamentales (lectura, matemáticas y ciencias); reduciendo el abandono prematuro de la educación o la formación; alentando a los alumnos a finalizar la educación secundaria superior</p> <p>Microcertificados: ampliar las oportunidades para el aprendizaje permanente y la empleabilidad</p> <p>Fecha límite: 13 de julio de 2021</p> <p>Al presentar su nueva estrategia de competencias a principios de julio, la Comisión Europea se comprometió a crear normas europeas para garantizar el reconocimiento de los cursos de corta duración. Por ello, ha lanzado una consulta pública con vistas a presentar una recomendación del Consejo sobre los microcertificados en el último trimestre de 2021.</p>



[Consulta pública sobre cuentas de aprendizaje individuales](#)

Fecha límite: 16 de julio

Las cuentas de aprendizaje individuales son perfiles en los que los derechos de formación se pueden acumular y gastar en formación de calidad garantizada. El objetivo es garantizar que todas las personas tengan la oportunidad de seguir desarrollando las habilidades que necesitan para mantener o asegurar un empleo sostenible en el cambiante mercado laboral europeo a lo largo de su vida laboral.

[Voluntariado juvenil: trabajo en proyectos en otros países de la UE \(actualización\)](#)

Fecha límite: 21 de julio de 2021

Esta actualización incluye recomendaciones para que los países de la UE faciliten la participación de los jóvenes en proyectos de voluntariado en la UE, incluso en el marco del Cuerpo Europeo de Solidaridad.

[Comentarios sobre la adopción de la Directiva de la Brecha Salarial de Género](#)

Fecha límite: 23 de julio

El 4 de marzo de 2021 la Comisión Europea publicó una propuesta de Directiva por la que se refuerza la aplicación del principio de igualdad de retribución entre hombres y mujeres por un mismo trabajo o un trabajo de igual valor a través de medidas de transparencia retributiva y de mecanismos para su efectivo cumplimiento. La propuesta ha de ser ahora discutida por los colegisladores, Parlamento y Consejo, para su adopción final. Con el objetivo de alimentar este debate, la Comisión Europea ha abierto una consulta para recibir comentarios sobre la propuesta de Directiva. Los comentarios recibidos serán resumidos y remitidos al Parlamento Europeo y al Consejo para alimentar el debate legislativo.

[Comentarios sobre la propuesta de Reglamento para abordar situaciones de crisis y fuerza mayor en materia de asilo y migración](#)

Fecha límite: 23 de julio

Pueden enviarse comentarios sobre esta propuesta de Reglamento de septiembre de 2020 para que sean tenidos en cuenta en el debate entre los colegisladores

[Comentarios sobre la propuesta de Reglamento de gestión de asilo y migración](#)

Fecha límite: 23 de julio

Pueden enviarse comentarios sobre esta propuesta de Reglamento de septiembre de 2020 para que sean tenidos en cuenta en el debate entre los colegisladores



Eventos	<p><u>Evento europeo para conmemorar el décimo aniversario del Convenio de la OIT sobre trabajadores domésticos</u></p> <p>28/29 junio de 2021</p> <p>Los días 28 y 29 de junio de 2021, varias organizaciones europeas que representan a los trabajadores domésticos y sus empleadores organizarán una conferencia en línea de dos días para celebrar el décimo aniversario del Convenio de la OIT sobre trabajadores domésticos, 2011.</p> <p><u>Diálogo de alto nivel para la acción sobre el trabajo infantil</u></p> <p>17 junio de 2021</p> <p>El número de niños en trabajo infantil ha aumentado a 160 millones en todo el mundo con millones de niños en riesgo debido a los impactos de COVID-19, según un nuevo informe de la OIT y UNICEF. . El informe Trabajo infantil: estimaciones mundiales 2020, tendencias y el camino a seguir advierte que el progreso para erradicar el trabajo infantil se ha estancado por primera vez en 20 años, revirtiendo la anterior tendencia a la baja que vio caer el trabajo infantil.</p> <p>Más información sobre eventos de la sección de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea en el siguiente <u>enlace</u></p>
Convocatorias	<p><u>Apoyo al diálogo social (SOCPL)</u></p> <p>30 de junio de 2021</p> <p>Esta convocatoria tiene como objetivo contribuir a la promoción del diálogo social a nivel intersectorial y sectorial, desarrollar el diálogo social europeo y desarrollar y fortalecer la capacidad de los interlocutores sociales nacionales, en particular después de la crisis de COVID-19.</p> <p><u>Premio de la UE para mujeres innovadoras 2021</u></p> <p>Fecha límite: 30 de junio de 2021</p> <p>El Premio rinde homenaje a las mujeres emprendedoras que desarrollen innovaciones revolucionarias. Con ello, la UE busca concienciar sobre la necesidad de más mujeres innovadoras y crear modelos a seguir para mujeres y niñas en todo el mundo.</p> <p>Mejora de la <u>experiencia en el campo de las relaciones laborales</u></p> <p>Fecha límite: 15 de julio de 2021</p> <p>El objetivo de esta convocatoria es promover el análisis y la investigación sobre las relaciones laborales, contribuyendo y promoviendo el intercambio de información y experiencias entre las partes involucradas en las relaciones laborales.</p>



	<p><u>Premio Afrontando desafíos sociales</u></p> <p>Fecha límite: 29 de julio de 2021</p> <p>Estos premios tienen como objetivo reconocer a los compradores públicos y privados de toda Europa en sus esfuerzos por promover la adquisición de innovación que aporten soluciones a las necesidades sociales.</p> <p><u>Convocatorias del programa de trabajo Erasmus+ 2021</u>: acciones clave 1 (“Movilidad educativa de las personas”), 2 (“Cooperación entre organizaciones e instituciones”) y 3 (“Respaldo al desarrollo de políticas y a la cooperación”).</p> <p><u>Convocatoria Talento y Capacidades de Europa Creativa</u></p> <p>Apertura: próximamente Fecha límite prevista: 29 de agosto de 2021</p> <p>El objetivo es apoyar la promoción del talento y las capacidades entre los profesionales del sector audiovisual</p> <p><u>Convocatoria para la protección y promoción de los derechos del niño</u></p> <p>Fecha límite: 7 de septiembre de 2021</p> <p>Bajo el programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores, el objetivo de la convocatoria es contribuir a responder al impacto de la pandemia COVID-19 promoviendo e integrando los derechos del niño en las respuestas a esta y otras situaciones de emergencia.</p> <p><u>Más convocatorias en el Portal del Participante</u></p>
<p>Lecturas</p>	<p><u>Informe de 2021 sobre los cuidados a largo plazo (Comisión Europea)</u></p> <p>El informe observa que el envejecimiento de la población está llevando a un aumento en la demanda de servicios de cuidados a largo plazo: se espera que el número de personas que necesiten cuidados aumente más de 8 millones hasta 2050. Además, el coste financiero es alto y más del tercio de la población anciana de la UE no puede permitirse los cuidados.</p> <p><u>Informe de 2021 sobre la adecuación de pensiones (Comisión Europea)</u></p> <p>El informe observa que aunque las pensiones son más bajas que los salarios, en la mayoría de países las pensiones e impuestos garantizan que haya más igualdad de ingresos y menor pobreza entre las personas de más edad que entre las personas en edad laboral. Por otro lado, la desigualdad de género se vuelve más profunda en las personas de más edad y las pensiones de las mujeres están poniéndose al mismo nivel que las de los hombres de forma muy lenta.</p> <p><u>Plataformas de trabajo digital en la UE (Comisión Europea)</u></p>



	<p>El informe ofrece datos sobre el trabajo en plataformas en la UE: situación actual, últimas tendencias e impacto en las condiciones laborales.</p> <p>Atlas de Demografía de la Unión Europea (Comisión Europea)</p> <p>Herramienta interactiva en la que pueden observarse de forma actualizada las principales tendencias demográficas de la UE</p>
<p>Otros boletines y enlaces de interés</p>	<p>Boletines del Comité de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo</p> <p>Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea: noticias y suscripción al boletín</p> <p>Boletines y noticias del Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional (CEDEFOP)</p> <p>Suscripción al boletín de la OCDE</p> <p>Sección de noticias de la Fundación Europea de Formación</p> <p>Sala de prensa del Consejo de Europa sobre Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho</p> <p>Suscripción al boletín de la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI)</p>